



Vivencias de la comunidad trans ante la atención sanitaria entorno a su salud sexual y reproductiva

Olivia Rodríguez Resendiz¹, María Guadalupe Fiscal Miros¹, Rosana Mallely Osornio González¹, Bianca Karen Regalado Islas¹, Alejandra Joselyn Rojas Tovar¹ y Dinora Valadez Díaz¹

¹ Facultad de Estudios Superiores Iztacala, UNAM. Moliviahalliwellp4@gmail.com

En la actualidad Trans es un término generalmente usado para describir a las personas cuya identidad o expresión de género no se ajusta al sexo asignados al nacer. Esta comunidad enfrenta muchos desafíos por las sanciones sociales, incluida la violencia y la discriminación, por violar las normas de género prescritas. El estigma y el aislamiento que experimentan aumentan su riesgo de sufrir problemas de salud en distintas áreas, a pesar de estos problemas de salud, algunas personas trans dudan en buscar atención por miedo a ser violentados por proveedores de servicios de salud; principalmente por el estigma y la discriminación real o percibida que afecta la posibilidad de acceder a una atención apropiada y digna.

Es por esto que esta investigación tiene como objetivo conocer las vivencias de la comunidad trans en la atención sanitaria que se les presta en su salud sexual y reproductiva.

Para lo que se realizó un estudio con paradigma cualitativo, exploratorio y descriptivo, los datos obtenidos para este estudio se recopilaron mediante una entrevista semi estructurada en un grupo focal conformado por 3 trans femeninas y 1 trans masculino mayores de 18 años elegidos mediante el método de conveniencia y se analizaron las respuestas mediante lo propuesto por Miles y Huberman.

Se reporta la presencia de discriminación por parte de los profesionales de salud hacia personas trans en relación a su salud sexual y reproductiva, desconocimiento de las necesidades de salud de esta población, como son la falta de sensibilización y preparación por parte del personal de salud para la atención a personas trans.

Estos hallazgos proporcionan información sobre las percepciones y la vulnerabilidad de los pacientes trans al maltrato en contextos de atención médica. Los presentes hallazgos buscan dar sustento para aumentar la competencia cultural del personal de salud a fin de mejorar la calidad de la asistencia en esta comunidad.

En los hallazgos encontrados está claro que los pacientes trans carecen de una atención médica de calidad debido a la escasez de conocimiento que se tiene de esta comunidad por parte del personal sanitario, pero sobre todo a causa de la discriminación existente que hoy en día persigue a la comunidad debido a una falta de aceptación, por lo tanto, una prioridad en futuras investigaciones deberá abordar las barreras existentes en los sistemas de salud para la atención a personas trans incluida la formación de sus profesionistas y los cambios de políticas del sistema de salud, junto con mecanismos para validar dichas soluciones y emprender una mejora en la asistencia con el propósito de incorporarse a los planes de cuidado y los programas educativos.